

令和4年 第11回教育委員会会議（報告）

令和4年11月21日

1 前回の会議録確定 全員異議なく確定

2 教育委員会活動報告 資料報告

3 議 事

日 程	件 名	議決年月日	議決要旨
議案第1号	令和4年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について	R4. 11. 21	原案可決
議案第2号	令和4年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について	R4. 11. 21	原案可決

4 所管行政に関する協議・報告

日 程	件 名	協議等年月日	要 旨
そ の 他	総合教育会議の主な議案について ・給食費について（学校給食費・幼児センター給食費） ・美深小学校体育館非構造部材耐震化について	R4. 11. 21	学校給食 （資料報告） 幼児センター・美小耐震化 （口頭報告）
そ の 他	12月の行事予定について （追加報告）公共施設LED化状況報告	R4. 11. 21	予定説明 口頭報告

令和4年 第11回教育委員会会議録

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第8条に基づき報告いたします。

1 開催日時 令和4年11月21日（月）午後4時00分～午後5時15分

2 開催場所 美深町文化会館 COM100 大会議室

3 出席者（12名）

〈委員〉	教育長	草野孝治	代理	安喰俊博
	委員	清水満寿美	委員	坂井弘明
	委員	大島一夫		
〈職員〉	次長	大堀裕康	学校給食C長	中山裕一郎
	主幹（学校）	元岡友之	幼セ事務長	中野浩史
	主幹（社会・体育）	前田貴也	副センター長	富田由佳
	副主幹（学校）	久保元樹	参事（学校）	野村 薫

4 議 事

議案第1号	令和4年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について	原案可決
議案第2号	令和4年全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について	原案可決

5 所管行政に関する協議

そ の 他	総合教育会議の主な議案について	
	・学校給食費について	資料報告
	・幼児センター給食費について	口頭報告
	・美深小学校体育館非構造部材耐震化について	口頭報告
そ の 他	12月の行事予定について	予定説明
追 加 報 告	公共施設LED化状況報告	口頭報告

6 会議記録

◎ 開 会（午後4時00分）

教 育 長 ただいまから令和4年第11回教育委員会会議を開会いたします。本日教育委員全員出席です。学校訪問に続きお疲れのところよろしくお願ひしたいと思います。

いったん冬将軍もやって来たと思ったのですが、融けてしまったということもございまして、スキー場のオープン等も含め温暖化で心配な面があるわけでございます。本格的な冬を迎えるにあたって、新型コロナウイルス感染症は報道等で第8波に入ったとか、第8波の入り口というふうに言われてございます。いつまでこんな状態が続くのかと思う今日この頃でございます。この間、小中学校の音楽発表会をはじめ町民文化祭の一連の行事は、感染対策のもと何とか終わることができてございます。年明けに計画しております新年交礼会、二十歳を祝う

会など感染対策のもと開催できますように、一日も早くこのコロナ禍が少しでも収まっていることを願いつつ、本日の会議を始めたいと思います。

(1) 前回の会議録の確定

教 育 長 前回の会議録の確定です。10月24日開催令和4年第10回教育委員会の会議録は、お手元に配付のとおりです。会議録について、事務局の説明をお願いします。

教 育 次 長 (令和4年第10回教育委員会会議録について別紙により説明)

教 育 長 説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。

教 育 長 ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させていただきますが、よろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教 育 長 異議なしと認め、会議録を確定といたします。

(2) 教育委員会活動報告

教 育 長 続いて、教育委員会活動報告です。1ページをお開きください。初めに私から報告させていただきます。まず訂正をお願いします。10月24日に第82回と書いてありますが、81回の新型コロナウイルス感染症対策本部会議に出席しております。オミクロン株対応ワクチンの接種事業について協議しております。12歳以上で2回接種が完了し3ヶ月経過した方を対象に、集団接種と個別接種を計画してございます。その打ち合わせ会議となっております。それぞれ日程等決まって対象者には案内がされることになっています。

10月末11月に入ってからの子童生徒の新型コロナウイルスの感染状況についてご報告申し上げます。逐次教育委員の皆さんにご連絡させていただいておりますが、美深小学校で4、5年生が11月7日から9日まで、2、3年生が11月10日から13日まで、1学年1学級ですので学年閉鎖措置を講じてございます。1日最大の感染者は21人を見たわけですが、徐々に落ち着いてきてございまして、本日美深小学校でのコロナの陽性で自宅療養されている児童は3人、教員は1人となっております。美深中学校は今日現在とも陽性で休んでいる者はおりません。幼児センターですが、園児が今日は6人陽性で自宅療養という形になっている状況でございます。

本年度の管内の教育委員会連合会委員研修会は、日帰り日程で10月26日上川合同庁舎で開催となり、私と安喰委員とで出席してきました。泉教育支援課長による安心安全な学校づくりについてのお話の後、北海道教育大岩見沢校の山本教授(キャンパス長)を講師に、学校運動部活動の現状と課題についてご講演をいただきました。山本教授は部活の地域移行が一人歩きしているが、本質は少子化等によりスポーツの種目の選択肢が減り生徒のニーズに合わなくなっていることや、教師の負担増などスポーツ環境を見直す時期にきている、というようなお話を説明していただいたところでございます。

11月1日の議会の全員協議会、11月4日の町議会臨時会は、オミクロン株対応ワクチン接種事業と第12弾の新型コロナ緊急対策事業で、低所得者への給付金事業やLED対応など省エネ照明導入推進事業など7,547万4千円の追加補正予算を可決したところでございます。

11月8日の仁宇布小中学校山村留学の面接、新年度への留学生の面接、3人目の面接となっております。これまで3人を内定しているということで、残る受

		入れの定員ですが、ホスターホームが2人、親子住宅が5戸という状況になっています。
		11月16日管理職に係る教育局長の当初人事協議を終えているところでございます。私からは以上です。引き続き各担当から報告の説明をお願いします。
各 教	担 育 当 長	(活動報告について、別紙により報告)
		10月28日ですが、まちづくり推進町民会議となっておりますけれども、同日の午後から町の各種委員の施設見学会が行われておりました。安喰委員が出席しておりますので、追加として整理させていただければと思います。
		活動報告について委員の皆様からご質疑等ございますか。
		(「なし」の声あり)
教 育	長	なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。

(3) 議 事

教 育	長	続いて、本日の議案審議に入ります。議案第1号「令和4年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。
各 教	担 育 当 長	(議案第1号について別紙により説明)
		事務局の説明が終わりました。12月定例会の補正の関連です。それでは3ページに戻っていただきまして、教育費の教育総務費の部分でご質疑等ございませんか。
		(「なし」の声あり)
教 育	長	なければ4ページ、5ページ、小学校費、中学校費の燃料、電気料金、これらの高騰に伴う追加補正の部分につきまして、ご質問あれば受けたいと思います。
坂 井 委 員		仁宇布小学校が30,000リットル、美深小学校が21,000リットル、美深中学校が29,000リットルで、実際使われているのだろうけれど、仁宇布小学校は新しい校舎で規模も他の2校より小さい感じがするのですが、量が多いなという感じがするのですが。
教 育 長 主 幹 (学 校)		事務局説明をお願いします。 仁宇布小中学校ですが、令和3年度に新校舎になって、昨年度29,908リッターの実績がございました。それに基づいて今年度30,000リットルということ。また今年一年様子を見てみなければなりません、旧校舎よりは減っている状況でございます。併せて美深小学校につきましても、令和3年度の実績が19,630リッターということで、その比率に合わせて21,000リットルで計上させていただいている状況でございます。中学校につきましても、令和3年度の実績が28,860リッターということで、それに合わせて29,000リッターという形になっております。仁宇布につきましては、今年度の状況も見ながらもしかしたらもう少し減る可能性は出てくるかと思えます。
坂 井 委 員 主 幹 (学 校)		去年の新しい校舎で見て、ということですね。
坂 井 委 員		はい。
教 育 長		分かりました。
		他、ございますか。
		(「なし」の声あり)
教 育	長	続いて、6ページ、7ページの幼児センター費の関係でご質疑あれば受けたいと思います。
		(「なし」の声あり)
教 育	長	なければ、8ページの学校給食費の部分でご質疑ございますか。
		(「なし」の声あり)

- 教 育 長 なければ、9ページの民生費、児童福祉費、児童館費の関係、それと社会教育費、12ページの保健体育費まで、ご質疑あればお願いしたいと思います。
(「なし」の声あり)
- 教 育 長 なければ、補正予算全体をとおしてご質疑あればお願いしたいと思います。一部減額もありますが、教育費全体で約1,400万円の追加になるのかなというふうに思っております。ご質疑等よろしいですか。
(「なし」の声あり)
- 教 育 長 質疑がないようですので、議案第1号「令和4年度美深町一般会計教育補正予算の提出について」をお諮りいたします。原案のとおり決定し提出してご異議ございませんか。
(「異議なし」の声あり)
- 教 育 長 それでは異議なしと認め、議案第1号は原案通り可決といたします。ただし、町財政所管にこのあと提出、協議の後、金額等の精査で変更もあるかと思っておりますので、その辺もご理解いただきたいと思っております。
- 教 育 長 次に、議案第2号「令和4年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。
副主幹(学校) (議案第2号について別紙により説明)
- 教 育 長 事務局の説明が終わりました。委員の皆様から質問を受けたいと思っております。ご質疑ございますか。
(「なし」の声あり)
- 教 育 長 それでは、議案第2号「令和4年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について」をお諮りいたします。原案の通り承認してよろしいですか。
(「異議なし」の声あり)
- 教 育 長 それでは異議なしと認め議案第2号は原案のとおり可決といたします。

(4) 所管行政に関する協議

- 教 育 長 続いてその他の1、12月2日に開催を予定しております総合教育会議の主な議案につきまして、あらかじめご説明したいと思います。まずは「給食費について」それぞれ担当から説明をお願いします。
- 給食センター長 (学校給食費について資料により報告)
幼セ事務長 幼児センターの給食費の状況について、口頭で報告をさせていただきます。まず現在は園児1食あたり280円、職員1食あたり320円を予定人数で積算し、予算化しているところでございます。現状ですが、令和4年10月までの発注食数から単価を積算しますと、園児については平日1食あたり269.1円、職員については平日1食あたり299.2円となっているところでございます。これまで食料費の高騰が抑えられている要因としましては、一つには値上がり前の食材を業者がストックしており、価格転嫁が遅れていることや、コストのかかるパンを米に変更にしたりですとか、さらには加工品をあまり使わず手作りとしていることが要因と考えられます。今後はこの価格転嫁が徐々に反映されてくるものと考えているところでございます。また土曜日を含めると園児1食あたり276.7円と単価が上がりますが、土曜日は調理の関係上パンや加工品を使用するため1食あたりの単価上がってしまう傾向にございます。この食料費の価格高騰がいつまで続くか不明ではございますけれども、今後については早急に試算し協議をさせていただきたいと考えているところでございます。なお幼児センターにおける給食費相当分の保護者負担につきましては規則で定められてござい

まして、基本的に1号認定児は月額3,270円、2号認定児は月額4,770円、3号認定児につきましては保育料の中に給食費が含まれていることとなっております。以上簡単ですが現状の報告とさせていただきます。

教 育 長 各担当からの報告説明が終わりました。学校給食について今朝の道新に、札幌ですとか旭川の状況等についても大きく載っていました。給食費については教育次長から補足説明があればお願いします。

教 育 次 長 先ほど給食センター長からありましたように、令和3年度に美深町では給食費を値上げしてございます。そのことから現在の価格高騰の影響につきましては、他の市町村から見ますと低く抑えられている状況です。単価で言うと先ほど説明がありましたとおり10円という状況にあり、コロナ給付金で財源を確保しております。いずれにしても近隣市町村と合わせて今後の推移を見ながら検討を重ねなければならないかと思えます。最終的には理事者の判断を仰ぐ必要がありますが、教育委員会の考えとしましては、現行の単価設定で来年度も進めていきたいということでございます。

教 育 長 幼児センターの方は、単価設定にいろいろと含まれておりなかなか難しいのですが、これまでの予算状況、積算内容等を見極めて、来年度に向けて準備を進めていきたいと考えております。

教 育 長 新年度予算はこのあと編成に入りますが、今説明したとおり美深町は令和3年度に改定したばかりということで、他の町よりも単価設定に余裕があるということと、現状新型コロナの交付金で保護者への子育て支援としていただいています。新年度どここの町も交付金が出るのかどうか、そこが一番キーポイントになってくるのかと思えます。いずれにしても皆さんご承知のとおり、いろいろな燃料費をはじめ食料品についても今値上げが続いているという状況で、なかなか見極めが難しい状況だということ、それと季節によって上がったたり下がったりする食材もございまして、多くの自治体で新年度を見極めていきたいという動きがございます。そういったことを鑑みながら今後新年度は据え置きし検討していくという方向でどうだろうか、というふうに今日の会議ではご説明させていただきました。委員の皆さんから、保護者の側からの意見等々あればこの場でお聞かせいただいて、町理事者とも今後協議してまいりたいと思えますので、これについて協議いただければと思います。清水委員、給食費の関係についてご意見あればお願いします。

清 水 委 員 私自身は、子ども達が給食ではなかった世代でずっとお弁当を作っていたのですが、やはりこの値段で給食を食べさせてもらえるというのはある意味すごく有難いと思えます。毎日毎日同じおかずを入れるわけにもいかないですし、そう考えると10円、20円上がっても、今のご時世いろいろと物価も上がっているの、上がっても仕方ないのかなって思えます。この価格で食べさせてもらっているというのは、皆さんがどう思っているかはわかりませんが、私としては有難いと思えます。

教 育 次 長 267円のところ実際は子育て支援がありますので、保護者負担は200円です。

清 水 委 員 実際皆さんどうなのでしょうね。

教 育 次 長 上げるのはやはり抵抗があると思いますが、清水委員が言ったように助かっているというのも事実で、ただすべての物が値上げ値上げできているので、学校給食費までが値上げとなると、ということだと思います。令和3年度に値上げをしていますので、来年度の値上げということにはならないかと。

清 水 委 員 仕方ないって思う人が多いのかなとは思いますが。

教 育 次 長 今のお父さんお母さん世代がそう思うかはわかりません。もしかしたら負担感の方が強いかもしれません。

教 育 長 他の委員の皆さんの意見もお聞かせください。

大 島 委 員 先ほど教育長が言われたように、今朝の新聞を読んでちょうどこの議題との関

連で、函館市の小学校で32円、中学校で36円値上げするといった内容だったと思います。そういうのが普通の感覚とすればそれぐらいは必要だろうと思いつつながら、この会議で資料を見て給食センター長や教育次長の話で、美深町は少しでも負担を下げようという努力が見られるな、という感じはしました。

教 育 長
坂 井 委 員 ありがとうございます。坂井委員、何かあれば。
しょうがないと思いますね。こういうご時世なので。ただ今度下がったときに、値下げしてもらえるのか、上がりっぱなしなのか。下がったときに下げますよって態勢ならば、世の中がこういう状態だからしょうがないよねって、ということだと思いますが。すべてにおいて上がっているのです。

教 育 長 下がるというのは想定しづらいのかと思われませんが、いずれにしても全体に上がってきている、うちの町は令和3年度に改定したばかりなので、今回も交付金は入っているものの食材費を追加しないでもやりくりができていく状況でございます。他の町は令和3年度前に改定していますからさらにきつくなっているという部分があるのかと。見極めが難しいと、今年値上げしてまた来年も値上げとなると、毎年毎年ということにはなかなかならないでしょうし。自治体によっては5年ごとに見直すとかっていう申し合わせをしているところもあるように伺っていますけれど、非常に子育て世代だけじゃなくて全体の世代に値上げが被さってきているという状況は必至で、そのタイミングを今なのかという部分は慎重に対応していかなければならない時期なのかなと思います。

坂 井 委 員 逆にもっとガーンときたときに、今回例えば来春上げてまたすぐということを考えるのであれば、ちょっと余裕を持たせた上げ方をして、というのも手なのかなって。あんまりかつかつで、上がる部分を押さえてもらえるのは有難いと思いますけど、今の時代わからないので、もっと大変なときが来たときにまたそこで上げると逆にそのとき批判が出るのかな。ということを考えれば、せつかく改定するのであれば少し余裕を持たせるのも手かなという気はします。

教 育 長
安 喰 委 員 安喰委員さんからご発言あればお願いしたいのですが。
社会情勢とか見ると、やっぱり慎重に考えて対応していくしかないのかなと思います。来春手を尽くす、とそういった形で示していけば結論は自ずと出てくると思うのですが。

教 育 長 ご意見ありがとうございました。他にこの件につきましてご意見等あればお願いします。

教 育 長 (「なし」の声あり)
いずれにしても見極めがなかなか厳しい状況ということで、慎重に対応していきたいというふうに考えておりますので、今後ともご理解の程をよろしくお願いしたいと思います。

教 育 長
主 幹 (学 校) 続いて「美深小学校の体育館非構造部材耐震化について」説明をお願いします。口頭にて報告させていただきます。本年度美深小学校の体育館非構造部材耐震化の調査と実施設計について委託しているところでございます。現状、調査が終わった中で課題として見えてきたのが、まず1点目として美深小学校の横にある大きな窓の状況でございます。こちらについては耐震化の何らかの策を講じなければいけないということで調査結果を受けております。また、体育館の中の照明についても耐震化についての何らかの対策を取らなければいけません。それと、天井から吊っておりますバスケットゴールにつきましては補強が難しいということなので、新設もしくは撤去かということで報告を受けております。また天井から雨漏りしておりますので、そちらについては今の非構造部材の補助対象とはなりにくいのですが、こちらについても早急に修繕が必要ということで、今調査の報告を受けております。今後、窓等の対策につきましては、現在、建設水道課と委託業者が話を進めておまして、大きな窓の部分の一部

を壁と複層ガラスにする案と、もう一つは複層ガラスではなく新たにポリカーボネートという材質がございまして、そちらの材質で改修できるのではないかと、ということで今2つの案について設計の中身をつめていただいている状況でございます。費用につきましては、総合計画では6,000万円という数字を現在計上させていただいているのですが、材料の価格高騰等もございまして、6,000万円よりはもう少しかかるのではないかと、というようなお話を伺っております。総合教育会議の中では、数字等も含めて示させていただきたいと思っております。以上です。

教 育 長 今日为学校訪問の中で、美深小学校の体育館を見学していただいたところで、すけれども、今の説明について何かご質問あればお願いしたいと思います。（「なし」の声あり）

教 育 長 この後の建設サイドから設計が上がってきまして、今検討している部分をしっかりと見極めたいと思います。道教委からも一日も早い工事をということで町長と教育長あてに要請文書も来てございます。これらも含めて理事者側と工事の開始に向けて協議を進めさせていただきたいと思っておりますので、よろしくお願ひしたいと思います。

教 育 次 長 総合教育会議につきまして、その他報告事項等含めて次長から何かありますか。議案のメインはこの2つになります。あといじめ問題ですが、今日各学校からいじめ問題の対策について示されましたので、その辺の内容説明をしていきたいと思ひます。あと英語教育の状況、町民大運動会代替事業の実施状況を説明していきたいと思ひます。大きくは、いじめの問題と給食費、美深小学校の体育館非構造部材耐震化の予算化に向けての説明が主になるかと思ひます。

教 育 長 今、教育次長からお話がありましてとおひ、総合教育会議の中で小学校の耐震化の部分、給食の関係、あといじめの状況ですとか英語教育等々について、理事者と情報を共有するというか情報交換しながらご理解いただひていくという形で考えておりますので、よろしくお願ひしたいと思います。

総合教育会議の議案についてよろしいですか。
（「異議なし」の声あり）

教 育 長 はい。それではその他の2ということで、12月の行事予定について各担当から説明をお願いします。

各 担 当 長 （「12月の行事予定について」別紙により説明）

教 育 次 長 それぞれの説明が終わりました。まず12月2日午後4時から役場の大会議室で総合教育会議を開催いたしますので、日程と出席の方確認させていただきたいと思ひます。よろしくお願ひします。

続いて次回の定例教育委員会会議ですが、12月26日(月)ということで調整させていただきたいと思ひますが、よろしいでしょうか。
（「異議なし」の声あり）

教 育 長 それではよろしくお願ひします。

委員の皆さんから、行事予定等について何かございありますか。

坂 井 委 員 今日为学校訪問等で何か気が付いた点などもあれば、仁宇布小中学校で、ちょうどバスケットボールをやっていてゴールが低いなと思ひて見ていたんです。で、校長先生と話していたら「これ小学生用のゴールなんですよ」っておっしゃって。でも小学生もこんなに低くないよな、と思ひて。ミニバスケット用です。

教 育 次 長 坂 井 委 員 ですよ。だから仁宇布小中学校は普通の高さのがなくて低いタイプのバスケットゴールしかないんだなって、思ひていたんですよ。美深小学校もそんなに低くないですよ。って言ったら、校長先生も「そう言われればそうですね」ってそういう話をたまたましていたもので。けれど美深小学校のゴールって低かったでしたか。普通のゴールですよ。

教 育 次 長 普通です。
坂 井 委 員 小学生用、中学生用ってゴールの高さってないですよ。
教 育 次 長 はい。ただ小学生はミニバスケットがあるので、小学生が使うときは今日仁宇布
小中学校で使っていたゴールです。
坂 井 委 員 仁宇布のがえらく低いなと思って。中学3年生の背の高い子が簡単にダンクする
なと思って見ていたんです。
教 育 長 ミニバス用ですね。そういうゲームもありますので。
主 幹（学校） 他、全体をとおして、また今日の見学等をとおして何かございますか。
1点よろしいですか。
公共施設のLED化の状況について、口頭でご連絡させていただきます。
今年度より公共施設のLED化が進んでいるのですが、教育施設につきましては、
冬休みにかけて美深小学校の教室、美深中学校の体育館と教室についてLED化
を行う予定でございます。あわせて3学期、春休みになるかと思うのですが、
美深小学校の体育館、あとホスターホームにつきましてもLED化を進めていく
予定でございます。
主 幹（社会・体育） 体育施設につきましては、スキー場は11月でナイター照明含めましてす
べてLED化の工事が終了しました。体育館とこちらのCOM100につきましては、
令和5年度の工事ということで、行事予定等をずらしながら行う予定でご
ざいます。
教 育 長 町全体の照明等LED化を順次進めるということになっています。なるべく行事
や授業を避けて進めるという形で、総務の方で進めているということをご承知
おきいただければと思います。
他ございませんか。
（「なし」の声あり）
教 育 長 ないようですので、以上で本日の教育委員会会議に提案いたしましたすべての
議案の審議は終了いたしました。

◎ 閉 会（午後5時15分）

教 育 長 以上をもちまして、令和4年第11回教育委員会会議を閉会いたします。どうも
ありがとうございました。

上記会議録について 令和4年12月26日確認

北海道中川郡美深町教育委員会教育長 草 野 孝 治

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者 安 喰 俊 博